

Suplemento de IMPERIO dedicado a la Comarca de BENAVENTE

# NUEVA ESPAÑA

IV EPOCA.—Número 661  
Jueves, 27 de abril de 1961

## De jueves a jueves

El jueves pasado, y coincidiendo mi deambular hacia la calle de Santo Domingo, capté este sucinto diálogo de dos forasteros: —¿Qué habrá ocurrido en esa calle?—decía uno de ellos refiriéndose a la "empalizada" y corta calle de Santo Domingo. Ten seguro —contestó el otro— que eso ha sido a consecuencia del movimiento "terromótico" (esplada al natural) que tanto miedo nos hizo pasar...

No, amigos forasteros; ese hundimiento y posteamiento no tiene nada que ver con el aprendizaje de terremoto que hizo estremecer a la ciudad durante varios días. Las consecuencias son debidas a un gran socavón. Y esto ocurrió hace bastantes fechas. Ya ha llovido bastante de entonces acá, y la pequería y empinada calle de Santo Domingo (calle de las Vigas, la llamáramos nosotros) sigue posteada, intransitable y sin terminar de una vez, no sólo para tranquilidad y bienestar de sus "castigados" vecinos, sino también por estética y decoro, pues resulta deprimente que la ciudad exhiba unas "vistas panorámicas" de tan poco gusto y agrado para turistas e indígenas... ¡A no ser que ese posteamiento y estacamiento de dicha calle se tenga en estas condiciones con vistas a las próximas ferias y fiestas "septembrinas" sí. Porque serviría para un "número" más de nuestros festos: Una "carrera de obstáculos" en la calle de Santo Domingo.

Hoy día, la verdad, ya resulta una "carrera de obstáculos" para los valientes peatones que se atreven a transitar por ella, haciendo tífenes y oposiciones para romperse la crisma.

En realidad a nadie se le puede echar la culpa de estas socavones. Hay que tener en consideración que nuestro subsuelo (desde siempre) ha sido un "cáncer" para la ciudad. Y para las arcas municipales...

Pero si el mal no se ataca con valentía y decisión (haciendo lo que sea necesario para ello), a la larga resultará más peligroso. Y más caro. Que los "turistas" no tengan que "apuntar con el dedo" (ni nosotros poner "el dedo en la llaga") hacia "estampas" tan feas de la ciudad ni echarle la culpa a movimientos "terromóticos"...

DON IMPOSIBLES

## Nueva Empresa de la Plaza de Toros

El conocido hombre de negocios taurinos, don José Bernal, se ha quedado con el arrendamiento de nuestra Plaza de Toros, teniendo como representante directo en la Ciudad al conocido aficionado don Nicolás Rodríguez. El señor Bernal apodera a los famosos caballistas hermanos Peralta.

Hasta nosotros ha llegado el rumor de que, en la fecha del Corpus es fácil actuar en nuestro ruedo los renombrados hermanos Peralta. Y de no ser factible esto, desde luego, se dará una gran novillada picada.

He ahí el completo para la brillantez de nuestra más típica fiesta del "toro enarromado" y los festejos del Corpus.

## Espectáculos

Ayer, miércoles, y en el Gran Teatro, hizo su presentación la Compañía de Revistas del Maestro Cabrera, con el estreno original de Eduardo Arana y música del citado maestro Cabrera. "Ella, ellos... y el taxista".

Encabezan la lista de la Compañía la supervedette internacional Addy Ventura y el gracioso actor cómico Juanito Navarro, el cual goza de grandes simpatías en nuestra ciudad. Y en la misma figura Manolo Navarro y las vedettes Rosana, Mary Olimpia y María Luisa Ramos. Y los actores cómicos Juan Balaguer y Ricardo Moscatelli. Todos ellos obtuvieron un gran éxito.

Hoy, como despedida de la compañía, se representará el chispeante estreno de la revista original de L. Navarro, con música del maestro Cabrera, "¡Una chica para todo!".

## EL MERCADO DE GANADOS

Relación de ganado que ha concurrido al mercado celebrado el día 20 de abril de 1961:

Caballerías: mayores, 81; menores, 40.

Ganado de corda: cebanos, 12; camperos, 8; lechones, 703.

Vacuno: reses, 225; terneras, trece.

Lanar y cabrio, 2.038; lechazos, 98.

PRECIOS Y VENTA

Reses: De 15,50 a 21,50 pesetas kilo en vivo. Buena venta.

Cerdos lechones: De 270 a 325 pesetas unidad. Buena venta.

Mulas: De 5.500 a 10.000 pesetas. Venta regular.

Mulas lechales: De 2.000 a 5.000 pesetas. Venta regular.

Asnal: De 500 a 2.000 pesetas. Venta regular.

## EL DEPORTE DE LA CAÑA RINCON DEL PESCADOR

Otra jornada con los elementos en contra de los simpáticos canistas. Agua, frío y viento ha sido la tónica general de las últimas jornadas. Y los amantes del deporte de la caña, ¡ah! venga a luchar contra viento y marea en busca de la pieza que colme sus ilusiones y dé alegría a sus ratos libres de la oficina o del taller.

Y hubo quienes se salieron con la suya, y gozaron plenamente en la "faena" de clavar y despachar buenas piezas.

Pepe Vitorcos "Jarrón" volvió a dar todo un curso como "mataca" de ciprínidos de buen tamaño. Dos piezas de más de dos kilos y varias más que rebasaron el kilo hay que anotar en el haber de este entusiasta "barbista".

Y entre los "truchistas" es digno de anotar un salmónido de dos kilos "boreado y astoquedo" por el gran aficionado al lance, ligero Tamarit, al cual se le "desprecia" también otra trucha de gran tamaño. Pero no hay que apurarse, amigo; si ella es buena, volverá otra vez a su "nido"; es decir, a su anzuelo...

LA MOSCA ARTIFICIAL

Es indudable que la mosca artificial ha sido uno de los elementos que más han contribuido a la plasmación del concepto deportivo de la pesca. Después del anzuelo y de la caña es, quizá, el de mayor preponderancia entre los que integran y hacen posible la manifestación de este deporte. Con-

## Sesión del Ayuntamiento Pleno Se gestiona la apertura de la Biblioteca Municipal

Bajo la presidencia del señor alcalde, don Francisco Cauriel Contreras y con asistencia de los señores concejales don Luis Llorén Díaz, don Eulogio Martín García, don José María de la Huerza Escudero, don Mecario Sanz García, don Isaac Hidalgo Sobejano, don Buenaventura Mariño García, don Aquilino Contero Majado y don Santiago González Esteban celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento pleno de esta ciudad, adoptándose las siguientes acuerdos:

Iniciar diversas gestiones al objeto de poder encontrar local para la instalación de la Biblioteca Municipal, accediendo así a lo interesado por el excelentísimo señor Gobernador Civil de la provincia.

Conocer escrito presentado por don Angel García Rodríguez sobre denegación de prórroga de arrendamiento del piso primero de la casa número 6, sita en Plaza de San Francisco, habitada por un maestro nacional y acordar la cesión de derechos a favor del inquilino.

Aprobar el informe de la Comisión de Obras sobre rotulación de calles de nueva apertura existentes en las inmediaciones de las Eras de San Antón.

Aprobar la proposición de la Comisión de Obras sobre rectificación del trazado de la prolongación de la calle Lagares.

Desestimar varios recursos sobre exclusión en el padrón de la Beneficencia año de 1961.

Autorizar a Iberduero, S. A., para la colocación de postes de conducción de energía eléctrica en terrenos de propiedad municipal.

Aprobar expedientes de prórroga de primera clase correspondientes a mozos de los reemplazos de 1957, 1959 y 1961.

Por el señor Alcalde se prometió atender varios ruegos formulados por los señores concejales.

## El señor Obispo de Zamora, en nuestra ciudad

En la mañana del jueves, y a su hora de las diez menos cinco, hizo su entrada en el Colegio de San Vicente de Paul el excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Eduardo Martínez González, obispo de Zamora, a quien acompañaba don Agustín Hernández, canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

Esperaban al señor Obispo, don Eustaquio de la Fuente, don Elías Toño y don José Gutiérrez, párocos respectivos de Santa María la Mayor, San Juan y Santa María de Renueva; don Andrés de la Fuente y don Cristóbal Gangoso, coadjutores de Renueva y San Juan; don Bernardo Monforte, consiliario de A. C. y capellán del Colegio; sor Ana María, superiora del Colegio; comunidad en pleno y alumado.

También estaba presente una representación del Colegio de la Milagrosa, de Zamora, compuesta de hermanas y alumnas, venidas expresamente para la asistencia a los actos que más tarde se desarrollaron.

Después de besar el anillo pastoral, todos los asistentes, precedidos por el señor Obispo, iniciaron la marcha hacia la capilla donde celebró la santa misa el ilustre visitante y cantada por todas las alumnas del Colegio. Pocos minutos después, y en el salón de estudios, fue entonada una bella canción por el coro del Centro y a continuación se realizó la lectura de una obra teatral ante la general expectación de los asistentes.

Fue leída la delicadísima pieza teatral "El carter del Rey", cuyo autor, Rabindranath Tagore, expresa en el más alto grado la sublimidad de su poesía, siendo leídos los diversos papeles por las señoritas siguientes:

Narradora, Tere Allen; Madhav, Matilde Ramos; Médico, Pili Fuentes; Viejo, Pili Lozano; Amal, Mercedes Aguilar; Lechero, María Isabel Gómez; Guardia, Aurora Moro; Jefe, Celis Robles; Surtida, Mary Juli López; Niños, Herardo, Celis y Mary Ili; Torio, Herardo, Celis y Veron; Médico, Real, Fernanda Allen; efectos musicales, Pilar Méndez, y todos bajo la dirección muy acertada de la señorita Inmaculada Muñoz.

Por último, el reverendísimo señor Obispo bendijo la bandera de la Juventud Misionera de la Milagrosa, objeto expreso de su visita, y al final todos los asistentes fueron debidamente obsequiados por la Comunidad de San Vicente de Paul.

EN SILENCIO

anónimo trabaja la caridad evangélica. Únete también a este quehacer extraordinariamente bello y reconfortante que es la CARIDAD en silencio.

## XVII Concurso Provincial de Arada y IX Concurso Provincial de Tractoristas

Al igual que en años anteriores, la Cámara Oficial Sindical Agraria, como anticipación a los actos del próximo día 15, festividad de San Isidro, Patrón del Campo, celebrará el próximo día 28, a las nueve y treinta de la mañana, en el pago denominado "Santuste", de este término municipal en el kilómetro 2 de la carretera de Tardobispo, las pruebas finales de los concursos de arada y de tractoristas, con participación de los siguientes vencedores, comarcas:

TRACTORISTAS

Francisco Benito Sánchez de El Pego, por la comarca de Fuentesalco; Teodoro Hernández Velasco, de Tagarabuena, por la Comarca de Toro; Daniel González Fernández, de Manganeses de la Lampreana, por Manganeses de la Lampreana; Alfredo Hernández Pérez, de Zamora, por Zamora; José Delgado Seijas, de Granucillo de Vidriales, por Santibáñez de Vidriales; Fernando Martín Mangas, de Cabafias de Sayago, por Corrales; y José Santos García, de Benavente, por Benavente.

ARADA

Agapito Delgado Prieto, de Bóveda de Toro, por la comarca de Fuentesalco; Ruperto García Fernández, de Tagarabuena, por la Comarca de Toro; Daniel González Fernández, de Manganeses de la Lampreana, por Manganeses de la Lampreana; Alfredo Hernández Pérez, de Zamora, por Zamora; José Delgado Seijas, de Granucillo de Vidriales, por Santibáñez de Vidriales; Fernando Martín Mangas, de Cabafias de Sayago, por Corrales; y José Santos García, de Benavente, por Benavente.

El concurso Regional de Tractoristas (Destreza en el Oficio) se celebrará en Zamora el día 7 de mayo próximo

Según se nos informe en la Cámara Oficial Sindical Agraria, la LX Competición Nacional de Destreza en el Oficio para Tractoristas, se celebrará en Zamora, el día 7 de mayo.

En este concurso regional tomarán parte los tractoristas vencedores de los concursos provinciales de Avila, León, Salamanca, Sorla, Segovia, Valladolid, Palencia, Burgos y Zamora, y el que resulte vencedor concurrirá a las pruebas nacionales, que tendrán lugar en Madrid el día 15, festividad de San Isidro Labrador.

La organización de este concurso regional corresponde a la Cámara Oficial Sindical Agraria de nuestra provincia.

Oportunamente daremos más información a nuestros lectores sobre este importante certamen.

## Más dimisiones de ministros en Argentina

Buenos Aires.—Varios miembros del Gobierno han visitado ayer al presidente Frondizi para entregarle sus dimisiones respectivas. Los dimisionarios han sido el secretario de Carburantes, Luis Polledo; el ministro de Obras Públicas, Alberto Constantini; y el secretario de Transportes, Manuel Castelli.

El ministro de Asuntos Exteriores, Drogens Taboada, negó que hubiera presentado la dimisión sin que Frondizi se la hubiera pedido. El secretario de Guerra general Rosendo Fraga, negó también que el haya dimitido.—Efe.

## Campeonato Comarcal de Fútbol Juvenil

O. J. E. Benavente, 2; Castilla, 0

El equipo de la O.J.E. ha logrado vencer al Castilla por dos tantos a cero. Goles logrados en la segunda mitad y después de haber realizado en la primera un fútbol de poca visibilidad y efectividad. En esta primera parte el dominio es alterno, si bien el Castilla, que juega a favor de aire, logra mejores jugadas y pone en peligro el portal defendido por Peque. Pero la mala puntería de éstos y la buena actuación de la defensa juvenil hicieron que el marcador no se moviera.

En la segunda parte, ya de salida, ataca constantemente la O. J. E. y busca con afán la victoria y logra encerrar en su propia terreno al Castilla, que ahora con el viento en contra se las ve y las desea para contener el continuo ataque juvenil, que en numerosas ocasiones pudo alzarse con una victoria más amplia, pero la mala suerte y la baja calidad de alguno de sus jugadores lo impidieron. Gelo y Casado fueron los autores de los goles. Destacaron Balleón por la O.J.E. y por el Castilla el debutante Loli, que por su clase de juego supone un firme puntal en el endebles equipo castellano.

Arbitro, Norte, y los equipos formaron como sigue:

O.J.E.: Peque; Domingo, Toño, Iturbe; Marcelino, Balleón; Jesús, Carlos, Casado, Suso y Gelo. Castilla: Pino; Minche, Loli, Pellarés; Toño, Berro; Victoriano, Cabezas, Benito, Eduardo y Caña.

Fuentes, 3; Santa Cristina, 1

El choque entre Fuentes y Santa Cristina se caracterizó por la velocidad y juego duro. Ambos equipos luchan de poder y poder con su peculiar estilo en pos de una victoria que diera alegría a unos y a otros colmará de ilusión sus propios deseos. Una victoria, que de inclinarse a favor del simpático equipo de Santa Cristina, hubiera llenado de satisfacción a estos jugadores, que pese a ser inferiores en juego que sus rivales no se rindieron jamás y mantuvieron en jaque a su enemigo. En la primera parte, con viento a favor del Santa Cristina, el dominio es alterno, la resistencia física similar y la clase se inclina en favor del equipo de Fuentes, que a los pocos minutos consigue su primer gol, por obra de Casado. Un gol que sin duda alguna encorajinó a sus rivales, y en uno de sus muchos contraataques, Manolo logró batiar al meta de Fuentes, logrando así el gol del empate y de la esperanza.

En la segunda parte es el equipo de Fuentes quien domina la situación, el gol que se hace sobre su rival es muy intenso y en medio de este dominio se logran dos nuevos goles, de Antolín y Casado, que supone una victoria que da seguridad al título de subcampeón del torneo.

Del equipo de Santa Cristina destacó, aparte de la voluntad de todos ellos, el juego extraordinario de Salvador, quien una vez más se hace digno del mejor elogio.

Por Fuentes no hace falta decir que Casado es el mejor. Por su juego y por su corrección merece el elogio de sus propios compañeros, y el mío.

A las órdenes de José, cuyo arbitraje tuvo de todo, los equipos presentaron las siguientes alineaciones:

Fuentes: Osio; Velado, Lera, Pico; Miro, Pedro; Antolín, González, Osorio, Casado y Martínez.

Santa Cristina: Julio; José Luis, Seoane Modesto; Gabriel, Cardo; Finistrosa, Salvador, Manolo, Pozuelo y Aniano.

RESERVA

## Gotas de humor

Cuando leemos eso de "Una película de miedo, de terror, de verdadero suspense" no podemos por menos de reírnos interiormente. ¡Para qué más "suspense" que el que estamos "viendo" rodar en el gigantesco estudio cinematográfico que es nuestro planeta! ¡Eso es "suspense" al natural y los demás tonterías para impresionar a los incautos!...

"No hay mal que por bien no venga"...

Si, sí, que se lo pregunten a aquel individuo torcido que recibió un pelotazo en el ojo bueno y después se tuvo que dedicar a vocear por las calles: "¡Treinta iguales para hoy!"

Cuando oiga exclamar: "¡No da una en el clavo!", puede usted asegurar que el individuo a que se refieren no es herrador de oficio...

"¡Le dieron para el pelo!"

Pues le tomaron el idem, porque esas 750 que vale un corte no arrulman a nadie...

"Cria cuervos y te sacarán los ojos"...

Pero aquel individuo era listo; solo estaba ciego. Y éstos lo único que le sacaban era de apuros...

No estamos de acuerdo con el dicho ese de "No se ha hecho la miel para la boca del asno"...

Porque, pedidado que hay asnos que comen miel!...

Con el que si estamos de acuerdo es con ese otro dicho de "No hay suerte para la gente honrada"...

Qué verdad más verdad, ¿verdad, amigo?

AGUSTIN VAZQUEZ

CUALQUIER SUCESO QUE USTED HAYA LEIDO EN DIARIOS PODRA "VERLO" EN FOTOGRAFIAS EN LAS PAGINAS DE "FOTOS"

LA MEJOR REVISTA DE ESPAÑA SE PONE A LA VENTA TODOS LOS SABADOS

CONTRA EL ESCARBAJO DE LA PATATA

Piraltisol «ALGRY»

UN PRODUCTO DE VITICOLA AGRO-INDUSTRIAL, S. L.

Avda. de Navarra, 5 - Teléfono, 1749 - LOGROÑO

DE LA TIERRA Y DEL CIELO

Por FRANCISCO ROMERO LOPEZ

ARCIPRESTE DE LA S. I. C.

Democracia salesiana

El que no sepa todavía lo que es una democracia verdadera, que se venga a comer con los Salesianos un día de esos que repican gordo.

En aquel comedor inmenso de la Universidad Laboral están todos mezclados como en un Sindicato vertical. Los alumnos, con derecho a alborotar, como es obligación en chicos sanos y alegres que no saben de angustias. Criados, obreros, coadjutores, profesores, padres con su rector e inspector que ríe aquella numerosa familia.

Y este espíritu familiar —todos unos y Dom Bosco al frente— es lo que constituye el encanto de aquella democracia sin equívocos.

Yo tuve esta dicha uno de estos días. Era el santo de don Emilio. Y don Emilio es nada menos que el Inspector Provincial. Este hombre oculto como un santo y seguro como un apóstol, que vive desde Zamora la Provincia de Santiago el Mayor, con un gobierno tan acertado que lo que hace poco fue grano de mostaza ahora se ha convertido en sus ramas León, Galicia y parte de Castilla.

Yo debía, como camarero adoptivo, rendir un homenaje al gran Inspector. Llevaba en el bolsillo unos versos afectuosos para facilitar- le; pero se prolongó tanto la sobremesa, estas sobremesas salesianas tan llenas de músicas y cantos, que mis versos quedaron inéditos y me vino con ellos a casa. No quiero, sin embargo, que vayan anónimos al cesto de los papeles.

Va desde estas columnas de IMPERIO la felicitación que debió ir desde la tribuna de la sobremesa. Los improvisados versos decían así:

TU TRAMPA

Don Emilio, don Emilio gran prestidigitador, con unos juegos, dejamos realidad y no ilusión. Muestras las palmas abiertas ¡Veis?... ¡No hay nada!... Un, dos, tres ¡una está!, y entre tus dedos de repente apareció una casa salesiana que da a todos los. Así nos haciendo juegos en Oviedo y en Gilón.

en Avilés, en Cambados, en Santander, en León, en Orense, en la gran Vigo, ¡en cuántos sitios, Señor! Y así esta tu Inspectoría como un árbol florecido gracias a tus manos de gran prestidigitador.

Mas yo te cogí la trampa al verte en una sesión, y a todos en esta tarde se la voy a decir yo para que no te olvides de tus triunfos de Inspector. Cuando Dom Bosco fue al cielo, donde está cerca de Dios, llevó la varita mágica de sus juegos de ilusión. Un día, en que tú rezabas, llena el alma de dolor, sin dinero, sin ayudas para tanta fundación, la Virgen Auxiliadora a la tierra descendió, y la varita del Santo puso en tu mano; saltó al mirarla entre tus dedos de oso tu corazón. Con la mágica varita de aquel gran jugador de Dios podrías hacer los grandes milagros que él realizó. Al tocar de tu varita, ¡Veis?... ¡No hay nada!... Un, dos, tres... saltarán de tus manos Catequistas, Campos de sport, Pastores y salesianos, Coadjutores... ¡qué se yo!

Ya te descubrí la trampa, ¡queridísimo Inspector! la varita de Dom Bosco te ayudó, y la protección de María Auxiliadora que a acompañarte bajó.

Y a vosotros, los hermanos del noble Cooperador, os libre sólo una cosa antes de decir adiós: No os fiéis de don Emilio, que es un grande hipocritón... Por fuera parece bueno, pero, suer dentro... ¡es mejor!